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Verbale. n° 03/2008 Milano, 21 Marzo 2008 
 

 A tutte le Società sportive 
          Affiliate F.I.S.O. – C.R.L. 
A tutti i sigg.ri 
          Consiglieri regionali F.I.S.O. 
 
c.p.c.  F.I.S.O. – sede nazionale 

 
 

VERBALE CONSIGLIO REGIONALE LOMBARDO 
Milano – 05 Marzo 2008 

 

Presenti :  Il Presidente G. Ceresa, i consiglieri  regionali  P. Bocchiola, A. Bozzola, P. Ferrari, 
                 S. Gottardi, R. Madella, A. Riva, M. Ruggiero. 
Il consigliere Nazionale D. Galbusera e il consulente FISO E. Rossi. 
 
Il Presidente porge il saluto agli ospiti, si prosegue con l’approvazione dei verbali precedenti. 
Il verbale 01/2008 viene approvato nella versione trasmessa in visione ai consiglieri. 
Il verbale 02/2008 viene discusso per alcune precisazioni o modifiche atte a renderlo meglio 
interpretabile. Le variazioni propste vengono accolte e si procede all’ approvazione del documento. 
 
Comunicazioni del Presidente 

� Conferma di avere invitato il consigliere nazionale Dario Galbusera per informare in merito allo 
evolversi della situazione a livello federale. Ringrazia inoltre il sig. Rossi per la presenza e per i 
consigli e spunti che la sua esperienza potranno portare al ns. comitato. 

� Informa che in data 15/03/08 si svolgerà a Monza una Consulta dei Presidenti Regionali, 
relaziona sulle modalità di convocazione adottate e riguardo alla prenotazione di una idonea 
sala. 

� Riconferma il dispiacere per la mancata riaffiliazione della società GS Delta. Ribadisce che il 
CRL è intervenuto in favore di questa storica società presso la segreteria FISO per accertare la 
reale situazione. Conferma che anche i consiglieri nazionali lombardi si sono interessati della 
questione. Lamenta che forse vi è stata una presa di posizione troppo forte da parte della 
segreteria FISO anche se la società avrebbe dovuto gestire meglio le proprie procedure per 
potere eventualmente dimostrare le proprie ragioni. 

� Informa che sarà riproposta la manifestazione SportEAmbiente, informa sul programma e sulle 
problematiche del CRL e della mancata adesione da parte delle società del territorio. Si augura 
che un richiamo in Consulta possa permettere una maggiore sensibilizzazione. 

� Comunica che in data 1 e 2 Aprile presso l’autodromo di Monza si svolgerà una manifestazione 
promossa dal fiduciario CONI per l’istituenda provincia di Monza e Brianza. Il CRL valuterà la 
possibilità di essere presente con uno stand. 
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Prende quindi la parola il consigliere nazionale che illustra gli interventi riguardo alla situazione della  
GS DELTA, riconferma gli interventi da parte dei consiglieri DG, SG e OG. Ritiene che anche la 
segreteria possa avere avuto delle problematiche, ma che purtroppo la società non abbia dato nessun 
elemento per difendere la sua posizione. 
Passa poi ad illustrare la situazione che si è venuta a creare in seno alla Federazione ed alla gestione 
delle varie commissioni e progetti. Conferma che vi sono stati notevoli progressi soprattutto nella 
gestione della segreteria e dell'organizzazione di diversi settori (squadre nazionali, allenatori nazionali) 
certezze sui programmi e budget, commissione immagine. Illustra i rapporti all'interno del consiglio, la 
situazione non serena tra il Presidente e parte del consiglio, riporta la minaccia di dimissioni da parte 
del Presidente federale. Auspica che la situazione possa essere risolta portando alla conclusione il 
mandato assunto. Questo nell'interesse del movimento e di immagine rispetto al CONI. Rimarca che la 
Consulta dei Presidenti Regionali sia stata indetta senza che sia stato informato il consiglio federale. 
 
Attività promozionali 
P.B. e G.C. Illustrano l'iniziativa SportEAmbiente cui il CRL aveva aderito nella precedente edizione. 
Informano che l'organizzazione dell'evento è cambiata, si svolgerà in tre fine settimana (GIO-DOM) in 
tre diverse località (Parco dei Colli, Alto Garda bresciano, Parco del Ticino). Si evidenzia che gli 
interventi non si svolgono tutti in luoghi idonei allo sviluppo dell'orienteering. Viene confermato che 
l'organizzazione prevede la partecipazione integrale all'evento e non solamente ad una parte. Viene 
prospettata la possibilità di avere un assistenza logistica e dei fondi. 
Il consiglio concorda sull'importanza di fare conoscere il ns. sport, sulla necessità di darne la massima 
visibilità. Si riscontra che nell'edizione 2007 vi sia stata una scarsa diffusione in ambito locale mentre  
per contro vi era stato un positivo riscontro verso le scuole. Non vi è stato da parte delle società 
sportive un riscontro alla richiesta di disponibilità. Si provvederà a ribadire l'iniziativa in occasione 
dell'imminente Consulta. 
 
Il responsabile segnala inoltre una richiesta pervenuta da parte dell'ente nazionale non vedenti per 
l'organizzazione di una gara per il loro ente nel mese di Settembre, vi sono state due risposte da parte 
di società, ma le stesse non sono ritenute idonee alla tipologia dell'evento richiesto. Le società 
propongono di inserire l'iniziativa all'interno di una gara convenzionale. I requisiti per gestire questo 
evento devono essere chiaramente diversi, si provvederà a portare l'argomento in Consulta. 
 
Viene illustrata l'iniziativa proposta presso il Parco di Monza a cura del costituendo comitato CONI della 
provincia Monza-Brianza. Il CRL concorda con l'iniziativa, verrà organizzato uno stand con materiale 
promozionale e divulgativo. 
 
Il comune di Cesano Maderno e l'oasi LIPU organizzano delle settimane verdi. Verificato l'impegno 
richiesto e le difficoltà logistiche il CRL ritiene di non potere intervenire al meglio. 
 
 

Verbale N.03/08–delibera n. 08 Il CRL valuterà la partecipazione di uno stand del CRL all’iniziativa in 
programma al Parco di Monza in data 1-2 aprile 2008 

 

Bilancio Consuntivo 2007 
Il segretario illustra il prospetto del bilancio per la stagione conclusa. Segnala che lo stesso è stato 
redatto in base alla modulistica federale trasmessa nel 2007 e nella precedente versione del CRL. 
Vengono presentate le varie voci in entrata ed in uscita. Unica importante nota evidenziata è relativa 
alla cartografia di Sondrio/Triangia per la quale si sono verificati i previsti costi, ma non sono stati 
ancora incassati i contributi promessi dagli enti locali. Per questo motivo è stato ritenuto più corretto 
riportare il credito (Euro 3000.-) nella successiva gestione. Questo comporta che il saldo negativo della 
gestione risulti più oneroso rispetto alle previsioni effettuate. Si augura che un corretto recupero del 
contributo possa portare ad un alleggerimento del bilancio successivo. Si evidenzia ancora una volta 
che la gestione del comitato può avvenire solamente grazie a periodiche iniziative di alto livello (6 
Giorni 2001; ArgeAlp 2005) che permettono l'accantonamento di fondi da utilizzare poi nel corso degli 
anni. La normali entrate istituzionali (Quote gara, quote iscrizioni) non sono sufficienti a coprire le 
molteplici iniziative che il comitato propone. Il passivo di bilancio viene approvato all'unanimità dal 
consiglio ed è coperto dagli accantonamenti precedenti.  
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Verbale N.03/08–delibera n. 09 Il bilancio consuntivo 2007, dopo illustrazione da parte del segretario, viene 
approvato all’unanimità. 

 

Bilancio Preventivo 2008 
P.F. Consegna una bozza del bilancio 2008 compilata nelle sole parti “istituzionali” non potendo 
inserire i costi dei responsabili dei settori, costi non preventivamente pervenuti.  
I costi inseriti vengono discussi ed integrati dai progetti presentati man mano dai vari responsabili di 
settore. B.P. Illustra le problematiche regolamentari e logistiche per l'organizzazione di corsi; S.G. 
Richiede un contributo per la produzione cartografica, A.G. Ripropone gli interventi a favore della 
scuola; A.B. Presenta l'attività per la MBO mentre M.Ru illustra i programmi del settore tecnico 
evidenziando l'onerosità delle trasferte della squadra regionale. I costi proposti vengono aggiunti al 
bilancio preventivo e ne risulta una notevole sproporzione tra le entrate e le uscite. Il segretario 
evidenzia che gli accantonamenti permetterebbero di approvare un bilancio in questi termini, ma 
rimarca che il consiglio dovrebbe operare in maniera da lasciare al nuovo consiglio subentrante una 
situazione che permetta di affrontare con serenità il proprio esercizio. Il CRL concorda, Si stabilisce 
una riduzione proporzionale del 25% dei costi proposti dai vari settori. Eventuali variazioni o 
spostamenti tra i vari capitoli di spesa verranno affrontati in futuro. Il consiglio approva il bilancio 
preventivo che verrà presentato alla Consulta delle Società. 
 

Verbale N.03/08–delibera n. 10 Bilancio preventivo 2008: Il prospetto risultante dai costi fissi ed istituzionali 
redatto dal segretario e di quelli proposti dai responsabili dei vari settori viene 
valutato troppo impegnativo. Si stabilisce di apportare una riduzione del 25% 
dei costi prospettati dai responsabili di settore. Eventuali scostamenti o cambi 
di destinazione verranno verificati in base ai programmi definitivi. 
Il bilancio preventivo presenta un saldo passivo coperto dagli accantonamenti 
effettuati negli anni precedenti e viene approvato all’ unanimità. 

 

Su proposta di E. Rossi i consiglieri P.B. e G.C. predisporranno una video-presentazione per la 
consulta. 
 
 
Sponsor Lanternino 
Verificato il cambio della società che provvederà a titolo gratuito alla stampa del nuovo lanternino, su 
proposta di P.F. Si decide di inserire sulla pubblicazione Nuovo Lanternino e sul sito web del CRL il 
logo della società Intech Automazione srl. 
 

Verbale N.03/08–delibera n. 11 Verificato il cambio della società che offre a titolo gratuito la stampa del 
“Nuovo lanternino” si stabilisce di sostituire il logo dello sponsor presente nella 
pubblicazione e sul sito del CRL. 

 
Cartografia 
S.G. Illustra la situazione relativamente alla richiesta della società Sesto 76 di rilevare n. 5 nuovi 
impianti cartografici ed illustra al consiglio le sue valutazioni che portano all'accettazione di 4 delle 
richieste presentate. Il CRL concorda con le motivazioni indicate. 
Per quanto riguarda invece la richiesta della Sesto 76 a provvedere all'aggiornamento degli impianti 
del CRL, verificate le richieste i benefici e le problematiche si ritiene di non procedere alle proposte 
presentate. Il responsabile illustra successivamente la bozza di convenzione per la produzione di un 
impianto MBO da utilizzarsi per l'eventuale organizzazione dei campionati nazionali 2009.L'impianto 
prescelto è Sesto-Taino di ciu il CRL già possiede i file OCAD per la CO. La convenzione concede l'uso 
gratuito dell'impianto agli organizzatori dell'evento in cambio gli stessi cedono al CRL i diritti 
sull'impianto da loro rilevato ed omologato,che resta di esclusiva proprietà del Comitato. 
 

Verbale N.03/08–delibera n. 12 Il consiglio approva la convenzione predisposta dal responsabile cartografia per 
l’impianto MBO Sesto-Taino. 

 

 
Varie 
S.G. Informa sulla sistemazione dei pali del comitato e sull'istituzione di un nuovo modulo per la 
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all'analogo documento per il materiale SportIdent. 
R.M. relaziona sul nuovo materiale del CRL N. 30 teli gara e 25 lanternine da allenamento inoltre 
segnala la situazione delle stazioni sportident. 
A.B. Comunica in merito ad una serata dedicata alla MBO che si svolgerà in data 12/04 a Busto 
Arsizio. 
M.Ru. Apre una discussione sull'istituzione di una commissione per il regolamento del Trofeo 
Lombardia, commissione formata oltre che da consiglieri da persone esterne al CRL . 
A.R. Richiede una deliberazione per chiarire il principio di noleggio delle Sicard ai non agonisti e 
scuole, R.M. Richiede un maggiore approfondimento e l'argomento dovrà essere discusso più 
ampiamente nelle prossime riunioni. 
 
La riunione termina alle ore 23,35 
 
 
Allegato: Bilancio consuntivo 2007, bilancio preventivo 2008 

 

    Paolo Ferrari 
Segretario CRL FISO 

 


